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9月 1日　第 4次九頭竜川遠征 6日目

　天気曇り、水位は平水よる少し高めで濁りなし。朝６時の水温は約 17度と昨日よりも高め。日曜
日なので、釣り客多し。

　9時頃から、殆どの釣り人が配置についた後、空いていた浄法寺端上流の大トロに入りました。こ
この大トロに来るのは今シーズン初めてです。暫く泳がせていると、ググっときたので寄せて難なく

ゲット。大トロは根掛かりのリスクはありますが、25㎝クラスの大物でも取り込みはラクチンです。闇
雲に泳がせて交通事故的に掛かるのを待つ釣りなので、アテがないのが今一です。12時までに 4
尾の釣果でした。

　午後からも人が多いので、朝と同じ場所に行きました。午後からの方が朝よりも良くかかるんじゃ

あないかと思いましたが、当て外れで 5時過ぎまでやって 3尾の釣果でした。

　当初の予定では 8月一杯で帰ろうかと思っていたのですが、大雨・増水の為に釣りができる日が
少なかったので、今日までやりました。もう少し遊びたい気持ちを振り切って、ブドウの収穫がある

ので帰宅することにしました。

9月 2日　ブドウ園の見回りと私設選果場の準備

　1 週間ぶりに帰ってきたので、鮎釣りの道具やごみを片付けた後、ブドウ園に見回りに行きました。

色付き具合や糖度などをチェックしたところ、予定通りピオーネは 9月 5日頃から出荷できそうで
す。8月中旬以降、雨の日が多くて日照時間が短いようなので、色付きや糖度に影響しているよう

です。 　午後からは、車庫を臨時に私設選果場に模様替えする作業を開始しました。明日には完

成させたいところです。
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9月 3日　これって痛風でしょうか？

　昨日は、竜宮城のような九頭竜川から帰って、私設選果場の設営などを行っていたところ、夕方

近くになって急に左足の親指の付け根のあたりが痛くなりました。

　尿酸値は 40 歳代の中頃から高いと言われ続けていましたが、これまでに痛風の発作が起きたこ

とは一度もありませんでした。普段はビールは怖いので全く口にしませんが、九頭竜川遠征に行く

と、ビールを飲んだりホルモンを食べたりの暴飲暴食が祟ったのでしょうか？

　昨夜は、足の指が痛いうえに、２時間おきにトイレに立って、あまり眠れませんでした。妻は「医者

に行けば？！」と言ってくれましたが、痛風の諸先輩から医者に行ってもすぐには治らないことを

聞いていたので、今日は、注文書のデータを入力する仕事をしました。妻が午後から買い物に出

かけたときに、痛み止め薬「ロキソニン」を買ってきてもらいました。薬のおかげで、夕方８時ごろに

は痛みがかなり和らいでいます。

　明後日からブドウの収穫をしたいと思っているので、なるべく早めに痛風には去ってもらいたいも

のです。

 

9月 4日　痛風発作二日目

　昨日の午後と寝る前に、ロキソニンを各 1 錠づつ服用したのが効いたのか、昨夜はぐっすりねむ

れましたし、今朝起きた時には杖なしで歩くことができました。

　夕方の時点でも、まだ腫れはあるものの、昨日と比べると少し引いている感じです。そんな調子

なので、今日はロキソニンを服用していません。

　本当に痛かったのは 1日だけです。今日も含めて、3日間は禁酒しています。

　痛風の発作は、尿酸が原因だと言われていますので、体内の尿酸の濃度が下がれば痛みもなく

なるんでしょうね。何にも食べなければ尿酸は入ってこないんでしょうから、安静にしていれば直る

わけです。実際、何も食べないわけにはいかないので、最小限の食事量にして、水を沢山摂取し
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て、尿酸の排泄に努めました。

　プリン体の摂取から尿酸の血中濃度が上昇するまでには、時間がかかると思われるので、ホル

モンやビールなどのやばそうなもの食べてから２～3日後に発作が起きたように思います。

　これから、ブドウの出荷が本格的になるので、医者に行って何時間も待つ程の暇もないし、医者

に行っても尿酸値を下げる薬が処方されるだけのようなので、「いつでもいいやぁ！」とか「暇な時

に行こう！」と思っています。15 年以上も尿酸値が高いと言われ続けて、やっと発作が起きたので

すから、禁酒して魚卵やホルモン系のものの摂取を控えて生活すれば、なんとか凌げるんじゃな

いのかと多寡を括っている今日この頃です。（まだ腫れは引いていませんが・・・）

9月 5日　ブドウの収穫開始

　以前から予定していた通り、今日からブドウの収穫を開始しました。ピオーネは色付きも良く、糖

度も 18度前後になっていて、収穫適期です。シャインマスカットは未だ糖度が不足しているので、

やはり 9月 10日頃から収穫したいと思います。

　今日は収穫初日だったので、少な目に収穫して、何かのトラブルや不足があっても対処できるよ

うにしていましたが、特に問題もありませんでした。ゆうパックの発送の他、農協へも出荷しました。

まだ少し足が不自由なので、少ないくらいが丁度でした。明日は、200 房位は収穫したいと思いま

す。何しろ、4000 房前後あるので、200 房づつ収穫しても 20日間掛かるのですから、9月一杯で
収穫を終えるには、最低でもそれくらいづつ毎日収穫しなければなりません。

　夕方になって、新たに追加したラインナップである「ピオーネとシャインマスカットと安芸クイーン

の詰め合わせ」のスタンプを作りました。今は既に廃盤になってしまった CASIOの pomrieを使い

ました。

9月 6日　ブドウ収穫 2日目

　今朝は 5時頃起床して、予定どおり 200 房のピオーネを収穫しました。中秋節前の市況価格が

高いうちにと思って、100 房は市場に出荷して、残りの 100 房だけを直販に割り当てました。予約リ

ストは 300 件程あるのですが、昨日今日の二日間に 30 件程処理できました。まだまだ先は長い！

9月 7日　安芸クイーン

　今日で収穫三日目。7月の台風 10号でブドウ棚が倒れてしまった安芸クイーンですが、まだ何

とか生きています。葉っぱは枯れずに持ちこたえていますので、何房か収穫してみました。倒伏し

てダメージを受けたのか、登熟があまり進んでいません。残念ながら鮮やかな紅色とまではいきま

せん。

　もう少し様子をみてみたいと思いますが、町内のブドウ農家で安芸クイーンを栽培されている方

に市場価格で販売してもらえないかと打診中ですが、今のところ良い返事はいただけていません。

　やはり、吉備中央町ではピオーネが主流なので、安芸クイーンなどは亜流に過ぎず、栽培され
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ていても 1 本とか 2 本なので、直販したら余剰は無いという方が多いようです。

9月 8日　WiFi Range Extender

　2 年程前に購入したHP 製のノート PCが、私が留守している間に調子が悪くなりました。留守中

に電源をコンセントに挿しっぱなしにしていたのが災いしたのか、キーボードの一部が認識されな

くなってしまったのです。雷サージにやられたのでしょうか？それとも単なる接触不良なのでしょう

か？いずれにしても悲し～い！

　仕方がないので、今度はDELLのノート PCを買いました。第８世代の Core i-5 搭載のやつです。

最新式ですが、HP 製に比べてWiFiの感度が悪いのか、通信速度が遅かったので、Amazonで
WiFi Range Extenderを購入しました。お代は￥1529 円（税・送料込み）でした。泥縄式に金がか

かってしまいましたが、WiFi Range Extenderを窓際に置くと、快適にインターネットにアクセスでき

るようになりました。ちなみに、こたつトップパソコンは母屋の二階に設置していて、WiFi ルーター

は車庫にあります。この間は直線で約 20m離れているので、感度の悪いWiFi機器は使いづらい

のが実情です。なので、WiFi Range Extenderは役に立ちます。

 

9月 9日　近所のブドウ農家を訪ねて

　今日も収穫・発送準備を終えて、市場に出荷する分を農協に持っていく途中で、ブドウ農家の S
さんの家を訪ねました。目的は、先日、安芸クイーンの話をしたときに、色付きを良くするために、

地面に白いシートを張っているという話が出たので、その現場を見せてもらうためです。

　圃場に案内してもらうと、確かに安芸クイーンの棚の下だけには、白いシートが全面に張ってあり

ました。資材の費用を尋ねると、幅 2mで 100m巻きのもので 3万円位とのことでした。

　もしも、来年も安芸クイーンを栽培するのであれば、このようにして色付きが良くなるような努力を

する必要があるのだと思いました。
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　安芸クイーンを栽培していそうな方を紹介してもらったりして話を聞きました。皆さんが一様に口

にするのは色付きの難しさで、それが原因で栽培を止めたという人が 3人程おられました。

　どんなブドウなのかあまり良く調べもしないで、「美味しいかった」という理由だけで苗木を植えて

しまったのは早計だったと反省。今更反省してもなぁ・・・5 年も育ててこのザマかよ？！

　閑話休題、ブドウ農家を Sさんの作業場に入ると、オリジナルデザインの 2kg箱を使っておられ

るのにはびっくりしました。カッコ良いなぁ！！！どの程度出荷するのかと尋ねると、約 1000ケー
ス程とのことで、私の 2倍以上です。作付け面積を訪ねると、やはり私の約 2倍の 35aとのことで、
奥さんと二人で営農されているようです。それに比べると、ウチは半分なので、それなり楽にやって

いるんだなぁと思いました。

　ちなみにこの方、昨年も一昨年もウチの農協で優秀賞を受賞されています。

9月 10日　近所のブドウ農家を訪ねて・・・其の 2

　今日も、3時過ぎに市場出荷するブドウを農協に届けた後、ブドウ農家YさんとAさんを訪れま
した。ブドウの収穫時期には、色々忙しいので、他のブドウ農家を訪問したりしたことはありません。

今年は、安芸クイーンを求め彼方此方を巡っているのです。

　最初に訪れたYさんは、会社組織で農業経営している方で、自営の直売所を持っていて、色ん

な種類のブドウを栽培されています。実は、中学校時代の同級生でもあるので、助けを求めて連

絡したのです。安芸クイーンを見せてもらったところ、かなり小型に（400g 程度に）作ってありました。

そうしないと、色付きが悪いというのです。クイーンニーナという品種も見せてもらいました。こちら

は 600g 程度の房になっていて、外見や食味は安芸クイーンと良く似ていますが、安芸クイーンよ

りは色付きが良いらしいのです。しかし、収穫時期はもう少し後とのことでした。

　クイーンニーナという品種なら、農業大学校の同期生であるAさんを思い浮かべたので、その足

で彼の直売所を訪ねてみました。彼は約 1haものブドウを栽培しているという噂を聞いていました

が、訪れるのは今回が初めてです。直売所では、3人の女性従業員の方が出荷作業をしていまし

た。流石に、1haもあると家族だけでは手が回らないようです。

　農協出荷に行く前の忙しい時間帯でしたが、安芸クイーンとクイーンニーナの樹を見せてもらうこ

とができました。地面に白いシート張って、横にも白いシートを吊るしていて、更に房袋に透明の

樹脂製のものを使っていました。凄い企業秘密を見せてもらった感じです。色付きは良好でしたが、

彼も安芸クイーンとクイーンニーナを各 1 本植えているだけとのことで、しかも、しっかり手を掛けて

育てているので、私の希望する単価での販売は難しいとのことで、残念でしたが、樹を見た後だっ

たので、彼の言葉は十分理解できました。

　ブドウの収穫時期に、安芸クイーンを求めて多くのブドウ農家を訪ねた結果、安芸クイーンという

品種の育て難さや、色付きの悪さを実感しました。どうやら、私の安芸クイーンの色付きが悪いの

は、棚が倒れたことだけが原因では無さそうです。

　来年以降、安芸クイーンを栽培し続けるか、それとも伐ってしまうか熟考する必要がありそうです。
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9月 11日　礼肥の施肥

　連日ブドウを収穫して選果・発送作業をしている最中ですが、礼肥を撒く時期です。朝、妻がブ

ドウを収穫しているときに、私は礼肥を散布しました。今回散布した肥料の量は、一律に 2㎏としま
した。10月にもう一度「元肥」を撒きますので、その時に樹幹面積と樹毎の係数を掛けて、トータル

の窒素の量を調整したいと思います。
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9月 12日　スズメバチの巣を除去

　毎日ブドウの選果作業をしている車庫の軒の下に、スズメバチが巣を作ってるのを見つけました。

このまま放置すると、巣は段々大きくなるし、ハチに刺されるリスクも大きくなるので、思い切って除

去することにしました。

　ホームセンターでハチを退治するエアスプレーを買ってきて、頭部にはネット付きの帽子（妻が

農作業する時に使っているものを借りました）、雨合羽の上着を直用し、防除の時に使うゴム手袋

を履いて完全武装して作業しました。

　巣の主は全長 25㎜程のキイロススメバチのようです。巣の入り口にエアスプレーを噴射すると、

巣の中から次々を出てきます。エアスプレーの噴射持続時間は 40秒と短いので、継続的に噴射

すると直ぐに時間切れになってしまうので、ハチが出てきたら少しスプレーして止めるというやり方

で、ハチが出てこなくなったのを見計らって、ポリ袋に巣を入れてから巣をもぎ取りました。

 

9月 13日　安芸クイーンのその後

　今年は、台風 10号で棚が倒れためか、かなりダメージを受けたので、安芸クイーンを含めた詰

め合わせセットでの販売は断念しました。予約注文を下さった注文主にはお断りの連絡をしてい

ます。

　しかし、ブドウ園には安芸クイーンの房がぶら下がっています。色付きの良さそうなものを 10 房

収穫してみました。明日から連休なので、道の駅ででも販売しようという思惑です。

　写真の房は 10 房の中で最も大きい房ですが、重量は 970gもあり、1粒あたり 25g 前後とかなり

の大粒です。糖度は 18度程でした。
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9月 14日　ブドウの収穫・出荷は半分を消化

　9月 5日から毎日ブドウの収穫・選果・出荷作業を続けていますので、今日で 9日が経過しまし
た。今日までの収穫数を集計したところ収穫率＝（収穫した房数÷袋掛けした房数）＝55%で、出
荷箱数と予約箱数を集計して予約消化率＝予約注文の箱数÷出荷した箱数）を算出すると 51%
でした。

　この数字をみると、残り全部の房を収穫しても予約注文数を消化できないという可能性があり、心

配になってきました。農協に出荷する数は収穫した房数には含まれますが、出荷箱数と予約箱数

には含まれません。また、我が家に来られて購入される数もこれらに含まれません。

　足らなければ、近所のブドウ園から調達してでも出荷する覚悟なので、その時はその時のことで

す。ただし、安値で販売しているので、逆ザヤになるかもしれません。そろそろ、今後の注文はお

断りする時期なのかもしれません。嬉しい悲鳴です。

9月 15日　ハンディーラップはとっても便利

　私は、複数のブドウの 2㎏箱を宅配便で発送する時に、ハンディラップを使って束ねています。

今日は 5箱を一口で発送するために、束ねてみました。写真にあるように、横 2列、縦 2 段に重ね

た上に 1箱載せてハンディラップでグルグル巻きにしました。

　普通の紐やテープだと、こういうのは躊躇するところですが、ハンディーラップならヘッチャラです。

5箱がありなら、7箱も同様の手法で実現可能ですよね。

　ハンディラップ一つで、1箱から 9箱までのバリエーションに対処できます。

9



9月 16日　9月は晴れ続き

　なんでもかんでも異常気象で片づけるのは如何なものかと思いますが、今年の 9月はチョット異
常です。

　当地では、9月 1日 3㎜、9月 2日に 7㎜の降水量があって以来、9月 11日 3㎜降ったのみで、

晴天が続いています。週間天気予報では、週末まで晴天が続くようです。稲作農家の方々は、稲

刈りが捗っていて、近所では稲刈りが終わったかたも少なくありません。

　私は、9月 5日から毎日ブドウの収穫・選果・発送作業をしていて、作業はし易いのですが、ブド

ウの圃場が乾燥し過ぎているのではないかと心配になりました。そこで、今朝、収穫作業の後、1
時間程潅水しました。9月になって潅水したのは初めてです。

9月 17日　秋の日はつるべ落とし

　今日の岡山の日没時刻は 18時 9分でした。朝は、いつものように 6時過ぎからブドウの収穫を
して、選果、袋詰め・箱詰め、発送準備なをの作業が終わったのは 3時過ぎでした。

　昨年は、道の駅に通じる県道が通行止めになっていて、迂回する必要があったので、道の駅に

は殆ど出荷しませんでしたが、今年は近頃毎日のように出荷しています。今日は、ピオーネや安

芸クイーン、シャインマスカットなどを出荷しました。昨年のことは知らないのですが、一昨年に比

べて、道の駅の直売所に並んでいるブドウの数が少ないように思います。出品する側からすれば、

ブドウの数が少ない方が、品物を並べ易いのでウェルカムなのですけどね。

　道の駅と農協に出荷して、家に帰ると 5時を回っていました。日が高いうちはまだまだ暑いので、

涼しいと感じた 5時半頃から家の周りの草刈りを始めました。しかし、秋の日はつるべ落としの言

葉通り、日没時刻を過ぎると急激に周囲が暗くなってしまいました。日中の気温は 30℃を超えるの

ですが、もはや秋なんですねぇ。

9月 18日　ブドウの直販も楽じゃない

　今日でブドウの収穫を開始して 14日が過ぎました。その間、妻と二人でずっと休みなしで収穫と

発送に追われています。まぁ、8月は殆ど遊んでいたので、こういうのも仕方ありません。

　私はブドウを直接、会社勤め時代の知人や知り合い、昔の同級生、鮎釣りの知り合い、無線の

知り合いなど・・・に販売しているので、あまり利益を追求せず、安価に販売しています。農協経由

で市場に販売するのと比べると、手間が掛かる割には手元に残る金額は同じ位です。

　現在、ピオーネの相場は、5kg・8 房・優品で 5000 円位なので 1 房あたり 625 円です。2kg箱に 4
房詰めると 2500 円。箱代や梱包資材で 200 円前後かかり、これを 2800 円で販売していますので、

手元に残る金額が同じ位だということがお分かりいただけるでしょう。

　今日も夜遅くまで事務作業で残業しています。送り状を書いたり、納期の整理をしたり、請求書

を書いたりという作業は、市場に出荷する場合は全く不要なので、余分な手間がかかるだけだと感

じています。
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　段々年を取っていくと、こんな手間がかかることは面倒だと思うようになるかもしれません。妻にも

面倒を掛けているだけのような気がします。なので、来年は直販は止めて市場出荷一本にしたら

楽になるだろうな・・・と思う今日この頃です。

 

9月 19日　友人宅で恰好良いピザ窯を発見

　ブドウの収穫・選果・箱詰め・発送作業を終えた後で、近所に住む友人から依頼されたブドウを

納品しに行きました。そのお宅で、ピザ窯を発見しました。友人に尋ねると、昨日やっと完成したば

かりで、未だ火入れはしていないとのことでした。

　大谷石を切り出して作った二段式の窯で、私のピザ窯よりも恰好良くて、お高そうです。私も最

初は、この手のピザ窯が欲しかったのですが、ネットで色々調べているうちに、岡山県内の耐火レ

ンガ工場で販売されているキットの方がお手頃な価格だったので、そちらにしました。

　近々火入れするそうで、その際には呼んでいただけるとのことで、また楽しみが一つ増えました。
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9月 20日　ブドウの収穫 8割完了

　9月 5日から半月間休みなしでブドウの収穫をしてきました。約 4000 房あったブドウも残り 800
房弱になったので、2割を切りました。一方、予約注文の消化率は 88％で、残り約 70箱です。

　配達指定日が 10月のものもあるので、実質的なバックログはわずかになりました。

　今日午後から雨が降り出して、3連休中も雨の予報です。久しぶりの雨なので、適度なお湿りは

歓迎しなければなりません。しかし、今回の雨は、台風 17号の影響によるものらしいので、なんと

か何事もなく速やかに通過して欲しいものです。

　明日は、農協への出荷（割当分）が無いので、久しぶりに農作業を休もうと思います。

9月 21日　久しぶりの休み

　9月 2日から休みなしでブドウの収穫などの農作業をしてきて、やっと先が見えてきたので、今日

は休みにしました。

　台風 17号の影響で雨が降るとの天気予報でしたが、雨が降っていたので朝の早い時間帯だけ

でした。昼前から妻と一緒に総社市方面に出かけて食事やショッピングをして、2時過ぎには帰宅
しました。

　帰宅直後から午後 4時頃まで昼寝しました。朝も普段よりも 2時間程長く寝ていたので、寝過ぎ

の感がありますが、その分しっかり休養できました。

9月 22日　暑さ寒さも彼岸まで

　ついこの間まで夏日どころか猛暑日が続いていましたが、台風 17号がやってくる少し前から涼

しい日が続いています。やはり「暑さ寒さも彼岸まで」ということなんでしょうね。

　明日はお彼岸の中日です。今日夜半から明日朝にかけて、台風 17号が接近するらしいのです

が、台風が過ぎれば涼しくなるんでしょうね。

9月 23日　台風 17号は風台風でした

　台風 17号は、今朝 6時頃島根県隠岐の島付近を北東に向けて通過しました。この頃が私のウ

チに一番接近したのではないかと思われます。南西の強い吹き返しの風が吹いていたので、今朝

のブドウ収穫は 1時間程様子見して 7時半頃から開始しました。

　前回被害を受けた 7月の台風 10号のように、ブドウ棚が倒れたりしていませんでしたが、道路に

は小枝が散乱し、栗の実が沢山落ちていました。

　午後、ブドウの出荷に行った帰りに、山の上のコンテナハウスまで行ってアンテナが無事である

ことを確認しましたが、3.5MHz 用フォースクエアのエレメントは以前にもまして折れ曲がっていまし

た。途中の山道には、小枝や木の葉が散乱していました。6m 用 10エレ八木や 2mEME 用 4パラ
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八木などのアンテナは無事でした。

　自宅周辺の 11エレトライバンダーや 40m タワーの 7MHz 用 2エレ八木も無事でした。

　さて、ブドウの収穫も残り 1割ほどになり、予約注文のバックログもなくなったので、明日からアマ

チュア無線で遊べるように準備していきたいと思います。

9月 24日　ブドウの収穫も終盤

　今日もブドウの収穫をしましたが、そろそろ終盤です。予約注文のバックログも無くなったので、

余ったブドウを市場に売るなどして処分しなければなりません。もう少し、樹にぶら下げておくことも

可能ですが、品質は悪くなることはあっても良くなることはありません。さっさと採って、冷蔵庫に入

れるものを選別して、市場に出荷しようと思います。

　昨日から、ブドウの作業が終わった午後 4時頃から草刈りをしています。9月になってからブドウ
の収穫が忙しかったので、ロクに草刈りもできていないので、彼方此方が草ぼうぼうになっている

のです。毎日ぼちぼちやっていればそのうち、きれいになるでしょう。

9月 25日　道の駅の販売手数料

　8月にブドウ（デラウェア）を販売していたので、支払通知書なるものを手にしました。その明細か

ら手数料を逆算すると、約 23%になっていました。4 年程前、会員になった時の説明では、野菜や

果物の販売手数料は 15%ということでした。昨年は道路が通行止めになっていたりして、殆ど道の

駅に出品しなかったので、何時からそういう手数料になったのか不明です。何時から手数料を値

上げしたのか、根拠は何かを道の駅に問合せしています。（まだ回答は得られていません。）

　町内にある別の直売所（青空市）に電話して販売手数料について尋ねると、15%という回答でし
た。気に入らなければ、道の駅に出品するのは止めて青空市に出品するまでですが、23%の根拠
については納得の行く説明をしてもらいたいものです。

　もしも、消費税率 8%を手数料に上乗せして 23%だというのなら、大きな間違いだと考えられます。

消費税の納税義務者である道の駅が納付する消費税の納付税額は、「売上の 8%　－　仕入れ高

の 8%」なので、或る品物を 100 円で販売した時の納付税額は、手数料である 15%の 8%であり、
1.2 円に過ぎないのです。

　今朝の山陽新聞の 1面には、大東建託のオーナーに対する消費税未払いの件が大きく取り上

げられていましたが、これと同様のことのように思えます。

　道の駅はバイヤーという強い立場を悪用して、仕入れ先である零細な個人農業者をいじめてい

る構図です。税務署や公正取引委員会は、このような事例を見過ごすのでしょうか？

9月 26日　冷蔵庫でブドウを保管

　今日もブドウを 130 房程収穫して、注文のあったお客様に発送しました。そろそろ終わりにした

いと思っているのですが、次々と注文が来るので喜んでお請けしています。
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　明日から天気が下り坂のようなので、日曜日までブドウの収穫は休もうと思います。現時点での

バックログはゼロになりました。残っているピオーネとシャインマスカットは合計しても 200 房程なの

で、無理をすれば 1日で、ゆっくりやっても 2日で収穫を終えることができる見込みです。

　今日は主にピオーネを収穫しました。550g 以下の小さな房は、農協を通じて市場に出荷して、

大きな房だけ残しました。フレッシュホルダーを穂軸に取り付けて、水分補給ができるようにした状

態で冷蔵庫に入れました。ピオーネは 1か月位なら、冷蔵庫で保存できます。野ざらしにしておく

と、病害虫により品質が劣化するばかりか鳥、小動物などに被害に遭う可能性もあるので、品質が

良いウチに収穫して、冷蔵庫で保存するのです。

　お客様の中には、10月に発送を希望される方もあるので、柔軟に対応できるように冷蔵庫を活

用しています。

　冷蔵庫を購入した意図は、年末までシャインマスカットを保存して、高値で販売しようというものな

ので、来週月曜日以降にシャインマスカットを収穫して冷蔵庫に入れるつもりです。

9月 27日　アマチュア無線を再開

　例年、夏の間はアマチュア無線活動は休止していて、秋になると再開します。今年は、今日が再

開の日で、7月 11日以来 2か月半振りの運用でした。

　雷や強風を避けるために降ろしていたアンテナを上げて、SWRをチェックしました。40m タワー

の 7MHz 用 2エレ八木のローテーターが故障しているようです。その他のアンテナは取り敢えず

大丈夫みたいでした。

　午後 4時過ぎに、DXscapeに ZK3Aが１４MH ｚ/CWにQRVしているという情報を得たので、早

速飛んでるチェックを兼ねて呼んでみました。スプリット運用をしており、運よく 3回程呼ぶと応答

がありました。

　実は、ZK3A（トケラウ島）は、私にとって LoTWではAnyTimeNewOneです。（カードは持ってい

ますけど・・・）　ZK3Aの 14MHz/CWでの運用は、先遣隊によるものであり、10月 1日から大勢の
本体チームにより本格的に運用される筈です。できれば 160mから 10mまで 9バンドでQSOした
いものです。ひょっとしたら時期が時期なので、6mでもQSOできるかも？！

9月 28日　新しいデスクトップパソコンを注文

　昨日、久々に無線小屋に行ってパソコンを操作したところ、なんだかとても遅く感じました。昨年

の年末にも同じように感じて新しいパソコンを買おうかなと思っていたところ、友人から第４世代の

Core-i7マシンをプレゼントされたので、それを使っていました。しかし、このパソコンはオーバーク

ロックで酷使されていたためか、３月頃には壊れてしまいました。それ以来、２０１１年に購入した

Core-i5マシンを使っていたのですが、もう限界です。我慢できないくらいに動きが鈍くなってきま

した。何でこうなるんでしょうか？ネットで調べて、いくつかの対策をしてみましたが、効果がありま

せん。そこで、思い切って新しいパソコンを買うことにしました。

　第９世代の Core-i5は消費電力がとても小さくなっていて、８月に買ったノートパソコンでも殆ど

ファンが回ることがありません。無線小屋で使うので、パフォーマンス重視というよりは、コストパ
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フォーマンスを求めることにしましたので、新しく買うパソコンも Core-i ５にすることにしました。それ
でも、起動時間を短縮したいので、SSDとHDDを内蔵した機種に絞りました。かつ、

VGA/HDMI/DVI（３Way)のディスプレーが２台あるので、これに接続可能な機種を、

HP/Dell/Mouse/ドスパラ/パソコン工房/ツクモで探しました。VGA＋Display-portという機種がかな
りありましたが、これらは要求仕様を満たさないので没にしました。

　結局、DELLの Inspironにしました。販売価格(税抜・配送料込） 64,980 円、17%Offシルバー

クーポンコード TAXFINAL17P 適用で 53,933 円！という表示がありました。何だか価格の二重表

示のようで、私が買う時に割引が適応されるのか分かりづらく感じました。（ガソリンの価格に、現金

会員価格とかプリペイド会員限定というのがよくありますよねぇ）さらに、「シニア割引」なるものがあ

るようなので、フリーダイヤルに電話して相談してみました。どのフリーダイヤルでもありがちではあ

りますが、繋がるまで相当待たされました。電話で対応してくれた方は中国なまりの日本語でした

が、会話はできました。シニア割引は前述に価格から更に 2%ダウンの 52,855 円で、8%消費税を
加えて 57,084 円でした。他社と比べても安いと感じたので、即注文して、ネットバンキングで振込

手続きをしました。

　消費税アップの駆け込み需要のために注文が殺到しているとのことで、納入まで 3 週間程かか

るようで、10月の最終ウィークエンドの CQ WWコンテスに間に合うかしらと心配です。

9月 29日　餃子パーティー

　今日は公民館活動の一環として「料理倶楽部」の部活に参加しました。今回のテーマは「餃子」

です。餃子のあんを皮で包むところまで、調理室でやって、後は焼きながら食べるという形式です。

なので、アツアツの餃子がお腹一杯食べられました。

　餃子パーティーなるものがあることは話には聞いていましたが、実際に参加するのは初めてでし

た。なかなか良いもんですね。

9月 30日　ZK3A Tokelau Islands DXpedition 2019

　予定では明日から本格運用を開始するトケラウ島へのDXペディションですが、先遣隊が 9月
26日頃からオンエアを開始しています。これまでQRVしたのは、Clublogを見る限りでは 14MHz
と 1.8MHzの CW だけのようです。本格運用を前に、両方ともQSOすることができました。

　現在、160mバンドの LoTWでのコンファーム数は 85なので、今シーズン中には 100を越えた

いと思っています。なので、ZK3Aの 1.8MHz/CWのQSOは貴重な＋１です。

　その他、三日連続で新アンテナファームの草刈りをしました。フォースクエアアンテナのグランド

ラジアルを張る前に、必要な作業なのです。ただ草が生えているだけならまだしも、猪がどこかしこ

の地面を掘り返してくれているので、大変なのです。

　430MHz 用 24エレ八木を作っているのですが、上手くマッチングしてくれません。シミュレーショ

ン通りに行かず、苦労しています。Tマッチ＋Uバランの組合せを試してみようと思っているので、

マッチングセクションの寸法をシミュレーター(4NEC2)で計算しました。これもシミュレータ通りにい

くかどうか怪しいのですが、楽しみながら実験したいと思います。
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